



Le Canada et l'Afrique



Prix McLuhan Télélobe Canada

La troisième prix McLuhan Télélobe Canada, établi par la Commission canadienne pour l'UNESCO en association avec Télélobe Canada, sera décerné le 2 décembre 1987. Ce prix international de 50.000 dollars canadiens récompense un particulier ou une équipe dont l'œuvre aura mieux fait comprendre l'influence que les médias et les techniques de la communication exercent sur la société en général et sur sa vie culturelle, artistique et scientifique en particulier. Le prix rend hommage à la mémoire du philosophe canadien des communications Marshall McLuhan dont les œuvres dans ce domaine au cours de ses trente années d'enseignement à l'Université de Toronto ont retenu l'attention mondiale.

Les candidatures doivent être soumises à la Commission nationale de chacun des pays et doivent parvenir à la Commission canadienne pour l'UNESCO au plus tard le 29 mai 1987.

Relations commerciales canado-ivoiriennes

Sur le plan commercial, on a dénoté une baisse des échanges commerciaux entre le Canada et la Côte d'Ivoire en 1986. Pour cette dernière année la balance a été favorable à la Côte d'Ivoire. Ces échanges s'élevaient à 24 millions de dollars canadiens approximativement, alors qu'en 1985 elles s'élevaient à 35,7 millions. Les principales exportations canadiennes sont constituées de matériel électrique, d'équipement de construction et de locomotives. Quant aux importations, elles incluent le café, le bois et le cacao. Le second plan national prévoit des dépenses de 2,1 milliards de dollars canadiens pour 1986-1990 dans le domaine des communications, secteur offrant un potentiel certain pour les firmes canadiennes. D'autres secteurs

tels l'énergie, les mines, les travaux publics, les grands travaux du port autonome d'Abidjan (d'une valeur de 138 millions de dollars canadiens prévus en 1988-89), l'agriculture et l'alimentation offrent de bonnes perspectives aux fournisseurs canadiens.

Colloque international de l'AIMF à Québec

Le gouvernement fédéral du Canada a fourni une contribution de 185.000 dollars canadiens au Colloque de l'Association internationale des Maires et responsables des capitales et métropoles partiellement ou entièrement francophones (AIMF). Sous le thème «La gestion de l'information au service de la ville», le Colloque international s'est déroulé du 7 au 9 avril 1987 à Québec.

«Au moment où s'organise la francophonie des Etats, la francophonie des cités progresse également dans un esprit de dialogue, d'entraide et d'échange», a dit Mme Monique Landry, ministre des Relations extérieures du Canada.

La majorité des membres de l'AIMF qui viennent des pays en développement de l'Afrique francophone, font face à une série de problèmes dus à une croissance rapide de la population et à une urbanisation accélérée.

Les métiers d'art de Québec

La Corporation des Artisans de Québec est heureuse de vous inviter à participer à la sixième édition de Plein Art qui se déroulera du 31 juillet au 10 août prochain sur le site du Parc Georges V à Québec.

Toujours soucieuse d'innover et de plaire à son public, l'organisation du Plein Art ajoute cette année au programme de ses activités un Volet International.

Journée du Cinéma africain

Quelque 24 films d'une dizaine de pays africains francophones ont été présentés lors de la 3^e édition des «Journées du cinéma africain» qui ont eu lieu du 7 au 12 avril à Montréal au Québec.

Les journées du cinéma africain organisées par *Vues d'Afrique*, jumelées avec le Festival panafricain du cinéma de Ouagadougou, ont offert aux cinéphiles canadiens et africains une occasion exceptionnelle de voir les dernières productions africaines.

L'organisation de ces journées cinématographiques a été rendue possible grâce au soutien du programme *Afrique 2000* de l'ACDI, du ministère des Relations intergouvernementales du Québec, du ministère des Affaires extérieures du Canada, du Conseil des Arts des communautés culturelles et de l'Immigration, de l'ACCT, de l'ONF et du Secrétariat d'Etat au multiculturalisme.

Parlementaires canadiens à Tunis

Le député conservateur M. Gabriel Desjardins et le sénateur libéral M. Pierre de Bané ont effectué une visite à Tunis du 9 au 12 décembre 1986. Ce séjour de quelques jours leur a permis de faire un tour d'horizon général avec de nombreux interlocuteurs tant tunisiens qu'arabes. Ils ont ainsi successivement rendu visite au président de la Chambre des députés, au ministère des Affaires étrangères, au ministère de l'Équipement et de l'Habitat, au ministère de l'Enseignement supérieur et de l'Éducation nationale, au Secrétaire d'Etat à la coopération internationale et aux Affaires étrangères ainsi qu'au directeur du parti socialiste destourien. Les deux parlementaires ont aussi rencontré les représentants du principal parti d'opposition ainsi que de la ligue tunisienne des droits de l'homme.

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Photo de couverture : Le Premier ministre canadien Brian Mulroney et le Président Abdou Diouf du Sénégal

Rédacteur en chef : Mme Outi-Kaarina BADJI

Directeur de publication : Peter A. Van BRAKEL

Imprimé aux N.I.S. - Dakar - Route du Service Géographique - Hann